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Biologie et écologie de la mineuse de la tomate   Tuta absoluta   (Meyrick, 1917) (Lepidoptera :

Gelechiidae) dans la région de Boumerdes

La mineuse de la tomate, Tuta absoluta est considérée comme un des ravageurs les plus

redoutables de la tomate. Elle a été signalée en Algérie au printemps 2008. L’étude de la biologie

et de l’écologie de cette nouvelle espèce invasive dans la région de Boumerdes, réalisée sur trois

cultures de tomate conduites sous abris-serres a permis de mettre en évidence certains aspects

de la biologie, de l’écologie et du comportement de l’espèce dans les conditions de la serre.

L’observation des différentes phases du cycle de développement de ce ravageur et les mesures

biométriques des stades ovo-larvaires ont permis de caractériser ses écophases. L’étude de la

dynamique des populations de ce ravageur a mis en évidence l’importance et la fluctuation de ses

effectifs, en augmentation progressive depuis le début du cycle végétatif des cultures. Neuf (09)

générations ont été décelées dans le site de Zemmouri, huit (08) à si Mustapha et quatre (04) à

Corso. Sous abris-serres l’évolution de l’insecte s’effectue d’une manière stratégique en parfaite

synchronisation avec la croissance de la tomate.

Mots clefs:  Mineuse de la tomate, Tuta absoluta, biologie, écologie, dynamique des

populations, Boumerdes.



Biology and ecology of tomato leafminer   Tuta absoluta   (Meyrick, 1917) (Lepidoptera:

Gelechiidae) in the region de Boumerdes

Biology and the ecology study of tomato leafminer Tuta absoluta in the Boumerdes area,

allowed bringing to light some aspects of the biology and the behavior of this species in the

greenhouses conditions. The observation of the devastating during the various phases of its cycle of

development and the biometric measures realized at every stage allowed to confirm the identity of

the devastating in question and the knowledge of its morphological and anatomical characteristics.

Population dynamics study of Tuta absoluta in this region has, as for her allowed on one hand, to

bring to light the importance of the staff of it devastating in progressive increase since the beginning

of the vegetative cycle of the cultures, and on the other hand to count respectively nine generations

in the site of Zemmouri, eight in Si-Mustapha and finally four in Corso. In the greenhouses the

evolution of this pest occurs in strategic manner with the growth tomato.

Key words  : Tomato leafminer, Tuta absoluta, biology, ecology,populations dynamic,

Boumerdes.
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